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  8 月 13日（火）休会（お盆） 
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卓  話 

第 2 回定例理事役員会（例会終了後） 
 

お食事「銚子プラザホテル」 
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第2015回例会(平成25年7月30日) 

会長挨拶                宮内 博 

こんにちは。先週の例会後、今年度最初の理事会を開催

し全て原案通り可決しました。来月はお盆でありますので

8/13 を休会としました。また会計収支も改善され周年事業

と奉仕活動災害支援特別会計にも各20万円ずつ積立するこ

とが出来ました。今後、社会奉仕委員会など新規事業をす

る時、活動費が無ければ思い切った事は出来ないので、活

動費を増やせるようにさらなる努力が必要です。今後も活

発に活動できるように会員増強に力を入れたい所です。 

先週木曜日は両ロータリーのゴルフコンペがレインボー

ヒルズで開催されました。当日は曇り空でさほど暑くなく

ゴルフを楽しめました。結果は銚子ロータリーの大里直前

会長が優勝で、優勝から 4 位まで銚子ロータリーと完敗に

終わりましたが楽しい一日を過ごすことが出来ました。 

本日はロータリーの起源についてお話します。 

1905年2 月23日、ポール･ハリスは、石炭商のシルベス

ター・シール、洋服屋のハイラム･ショーレイ、鉱山技師の

グースタブス・ローアの三人の友人を招いて、シカゴのダ

ウンタウンのユニティビル 711 号室にあったローアの事務

所に集まりました。ポール･ハリスは事業の指導者が定期的

に会合して仲間同士の親睦を楽しみ、実業家、専門職業人

の知り合いの輪を広げようと提案に対し議論しました。 

またクラブは毎週会合すること；会員はそれぞれの業界

や専門職種から代表の一名に制限することなどを話しまし

た。その晩はロータリーという言葉は使われませんでした

が、その集まりは一般的に最初のロータリークラブの例会

として見なされるようになりました。 

会合を重ねるにつれて、会場は会員の仕事場の持ち回り

になり始めました。そこからロータリーという名前がつき

ました。印刷屋のハリー・ルグルスが五人目の会員として

参加後に、正式にシカゴロータリークラブとして結成され

ました。クラブの最初の徽章（きしょう）だった馬車の車

輪の図案から現在ロータリアンが世界中で使用しているお

馴染みの歯車の徽章が生まれました。 

1905年末のクラブ名簿では会員数30名、シールが会長、

ルグルスが会計でした。ポール・ハリスは新しいクラブの

役職を辞退しましたが、二年後に会長に就任しました。 

会員数の増加につれて事務所での集会が難しくなったの

でホテルやレストランに移しました。 

初期のロータリアンは会員同士の親睦と、物質的相互扶

助を二本の柱で始まりましたが、ドナルド･カーターの登場

で、このような利己的なクラブでは永続性の無い事に気付

き、奉仕の理念の重要性を新たに定款第 3 条に追加しまし

た。ロータリーの奉仕活動は、1907年にシカゴRCが市内で

最初の公衆便所を建設した時に始まりました。クラブのこ

の初めてのプロジェクトによりロータリーは世界で最初の

奉仕団体としてのクラブになりました。 

ロータリーの人気は全米に広がり始めました。二番目の

RCは1908年にカリフォルニア州サンフランシスコに、三番

目のクラブはカリフォルニアのオークランドに誕生しまし

た。それからワシントン州シアトル、カリフォルニア州ロ

スアンジェルス、ニューヨーク州ニューヨークに続いて結

成されました。ロータリークラブ全米協会が1910年第一回

大会を開催した時に、ハリスは会長に選出されました。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・「ロータリー希望の風奨学金」友誌ご一読のお願い 
・ロータリーの友アンケートのお願い 
・2015-2016年度ガバナー候補者推薦のお願い  受領 

２・日本赤十字千葉県支部より 
赤十字活動資金へのご協力のお願い       受領 

３・例会変更のお知らせ 
佐原ＲＣより 

8／15(木) 休会（定款第6条第1節により）  受領 
 佐原香取ＲＣより 
  8／5→8／3(土)19：00～｢成田ビューホテル」移動例会 
  8／12(月) 休会 定款第6条第1節(ｃ)により  受領 
旭ＲＣより 

  8／9(金) 休会（定款第6条第1節(ｃ)により） 
8／30(金) 点鐘18：30「黄鶴」夜間例会    受領 

☆活動計画書受領  酒田東ＲＣ 
☆週報受領  旭ＲＣ 

卓 話 

「私の自己紹介とカクテルについて」 幸保 正東 会員 
皆さんこんにちは。先日入

会させていただきました幸保

正東と申します。私は 1968 年

昭和43年の12月生まれで申

年の 44 歳です。家族構成は

今年 22 歳と 20 歳になる大学

生の娘2 人と 2 歳年下の嫁の

4 人家族ですが、娘たちは今東京で暮らしているため、女房と

2 人の生活です。（私もほとんど家に居ませんが･･･）住所と住

まいは茨城県神栖市波崎になります。 

この度、銚子東ロータリークラブに入会させて頂いた経緯な

んですが、1999 年 31 歳の時、銚子市内の銚子信用金庫本店

の向かいのビル（田丸ビル）の 2 階にて『Bar Beehive』というカ

クテルと洋酒のカウンターバーを開店し、その後平成 14 年に

銚子商工会議所青年部の当時の会長に声をかけて頂き入会

し、その縁もありまして前石上会長と知り合いになり、この度皆

さんの推薦を頂き、銚子東ロータリーヘの入会となりました。 

また6年前（平成19年5月）に父親が経営しておりました『鹿

島観光自動車(株)』と言う旅行全般・観光バスの会社を父が亡く

なった後に次男なのですが引き継ぎ、代表取締役として現在

に至ります。メインの仕事はこの二つなのですが、他に父が残

していった清掃会社（さくら清掃社と言う浄化槽などの会社）の

浄化槽管理士としてのお手伝い・『IZAKAYA はちのす』と言う

女性目線の居酒屋・『ガレージケイスリー』と言う修理工場（車

関係全般）のアドバイザーなどもしております。最近は、観光

バスの運転士もしております。（今のところ全て無給です･･･）簡

単に申し上げますと、昼は白いワインャツ・夜は黒いワインャツ

で色分けをして、日々働かせていただいております。まだまだ

日々手探りの人生です。これを機に今までの自分の自已紹介

を兼ねて皆さんに話そうと思ったんですが、44 年くらいかかる

ので（簡単に話すと 30 分位で終わると思いますが恥ずかしい

ので）その話はやめときます。 

そこで本日はバーの方のカクテル（お酒）について少しお話

させて頂きます。が、完璧な知識などではないので一切の質
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問・苦情などは受け付けませんので、みなさんご理解のほどご

静粛にお聞きください、お願いします。 

みなさんも大体の想像がつくと思いますが、カクテルという

物がお酒に何か混ぜたものだと定義するなら歴史はかなり古く

なります。カクテルの歴史を考えるとお酒の歴史にも触れなけ

ればなりません。古くからのお酒は 1 番がワインで 2 番がビー

ルと言われております。（本日はカクテルなので、そこにはあ

えて触れないまま進めていきます） 

ワインやビール･･･これらに何かを加えて飲んでいたのがカ

クテルの原始的な姿です。私が面白いと思うのが現在でもそ

れを行っており、スタンダードカクテルにもなっているということ

です。例えばワインにオレンジジュースなどを混ぜたワインク

ーラーがあります。ビールとジンジャーエールを混ぜるとシャ

ンディーガフと言うカクテルです。これらはワインやビールを飲

みやすくした形と言えるでしょう。 

そこでカクテルの歴史を古い順に追って行きましょう。 

紀元前（BC）3000 年頃、古代エジプトではビールに峰蜜や

生姜などを加えて飲んでいたようです。紀元前（BC）509 年か

ら紀元（DC）476年、古代ローマ時代にはクセジュ文庫の「味の

美学」に書いてありましたが、古代ローマ人がワインに混ぜ物

をして飲んでいた事を記しています。「この混合は葡萄酒に対

して良い影響は与えなかった。一番良い葡萄酒は非常にアル

コール分が強くて濃かったので、壷から杯に移すときに、その

沈殿物を漉してその場で水割りにしなければならなかった。も

っとも良く飲む人でも水で割っていた。そして、割ってない葡

萄酒をこっそり飲むのは異常者か欠陥人間だけで、その人た

ちは、現在のエーテル常用者の様に非難されていた･･･」と書

いています。当時のローマではワインの水割りが市民の一般

的な飲み方であって、他にも粘土、石膏、海水、大理石の粉、

樹脂などを加えていたようです。紀元640 年頃、唐（中国）の時

代、ワインに馬乳を加えた乳酸飲料が飲まれていたようです。

どんなものかまったく想像がつきません。 

12～17 世紀の中世ヨーロッパになると、冬季の寒冷化が起

こり自然に飲み物を温めて飲むのが普及しました。14 世紀頃

のヨーロッパはワインの生産が多かったこともあり大きな鍋にワ

インと薬草を入れ火で焼いた剣を鍋に入れて温めて飲んでい

ました。これはフランスではヴァン・ショー、ドイツでグリューヴ

ァイン、北欧でグレッグと呼ばれている飲み物の祖先です。現

在でもカクテルブックに載っているマルド・ワインやマルド・ビ

アーです。マルド・ワインは赤ワインにフルーツやスパイスなど

を入れて火で煮たホットドリンクです。 

ここまで歴史が古い順に説明しましたが、私としてはやはり

ワインに何かを加えた飲み物が、1 番歴史が古いと思います。

文献や史跡が残っていないだけで人類は自然発生的に混ぜ

るという行為を行っていたと思います。そしてホットドリンクに関

しても同様で火でワインなどのお酒を温めるという行為はかな

り早くから行われていたと推測します。加えて中世（10 世紀以

降ぐらい）には蒸留酒（スピリッツ）特にウォッカ、プランデー、

アクアビットなどが早くから作られるようになったので、ビール・

ワインしかなかった混合酒（ミクスト・ドリンク）は幅広く拡大して

いきました。（ちなみにブランデーはワインを長く保存するため

にワインを蒸留して作ったお酒です）この辺りからなんとなく現

在のようなカクテルに近づいていきます。 

1630年頃 パンチ（Punch）がインド人によって発明されイギリ

ス人によって広められました。パンチとはお酒にフルーツ、ジ

ュースやスパイスなどを入れて作るホームパーティーで良く飲

まれるドツンクです。語源はヒンドスタニー語（近代インド語）で

「5 つ」を意味するパンジ（Panji）が英語のパンチになったと言

われています。この後 1600 年代後半にインド在住の束インド

会社のイギリス人たちに親しまれ、それからイギリス本国にも紹

介されて一般家庭に溶け込んでいきました。 

それから1720年頃、ニーガス（Negus）が生まれました。次に

1740 年頃に、グロッグ（Grog）が生まれました。これらはお酒に

何かを加えて温めたホットドリンクです。 

1700 年代前半のこの頃からカクテルという語が広まっていき

ました。1815 年にアメリカでミントジュレップが登場しました。

1830 年にはジン・アンド・ビターズ（マティーニの原型）が登場

しました。1740 年から 1815 年まで 60 年ほど開いていますがこ

の期間にも様々な形で飲まれていたと思います。しかし、ここ

までのカクテルは現在のスタイルとは違った形となっていまし

た。1 番の要因は「氷」です。現在のように気軽に氷が手に入ら

なかったのです。裕福な人々が冬に池や湖が凍った氷を氷室

で保存して使用する以外では不可能でした。 

1879 年人口製氷機が誕生します。ミュンヘンエ業大学のカ

ール・フォン・リンデ教授が人口の製水機を発明しました。製氷

機の開発によりカクテルをシェークしたりステアする技術が登

場し、我々が良く知っている「冷たい」カクテルが生まれたので

す。当時のカクテルはまだ一般大衆には普及していなくて主

に上流階級の、特に男性にディナーの前の食前酒として飲ま

れていました。そしてそれらのカクテルはアルコール度数が高

くて強いものが多かったのです。理由としては食前酒だったの

と、当時はフルーツジュースが企業化、商品化されていなかっ

たので簡単に手に入らなかったためお酒同士を混ぜていたの

でしょう。1869 年、ウエルチのグレープジュースが始めて商品

化されてから徐々にカクテルのパリエーションが広がっていき

ました。 

1800 年代後半からカクテルはヨーロッパではなくアメリカで

拡大されていきました。アメリカはカクテルに関しても古い考え

やしきたりに捉われることがなく新しいものを積極的に取り入れ

ていたからです。 

1876 年 マンハッタン 1888 年 ジン フィズ 

1896 年 ジンリッキー 1896 年 ギムレット 

1902 年 ダイキリ 

第一次世界大戦（1914～1918）時にアメリカからヨーロッパに

派遣された軍人によってアメリカンスタイルのバーやカクテル

がヨーロッパや世界に持ち込まれました。 

1912 年 ピンクレディー 1915 年 シンガポール スリング 

またアメリカの禁酒法（1920～1933）がカクテルの世界への普

及に拍車を掛けました。アメリカの都市では地下のモグリ営業

の酒場が作られて政府の目を逃れてお酒を楽しんでいました。

家庭でもこっそりお酒を楽しむ為に本棚そっくりのカクテルツ

ールやホームバーが作られ、バーツールも多様化されていき

ました。アメリカのパーテンダーの中には職を求めてヨーロッ

パに渡り、アメリカンスタイルのバー、カクテルを広めていきま

した。1920 年代のヨーロッパはたくさんナイトクラブがオープン

して夜遅くまでお酒が楽しまれました。 

1930 年カクテルブックのバイブルと言われる「サボイ・カクテ

ル・ブック」が出版されました。作者のハリー・クラドックがいた

ロンドンのサボイホテルでもアメリカンバーが導入されました。

バー・酒場の客層の変化が起こりました。それまでは男性のた

めの場所でしたが女性客も利用するようになりカクテルもそれ

に伴い拡大されていきました。この頃のカクテルの特徴はブラ 
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ンデー、ジン、ウィスキーなどがベースでショートカクテルがほ

とんどでした。 

第二次世界大戦（1939～1945）が終わると待っていたかのよ

うに、たくさんのカクテルが急激に登場し始めました。 

ヨーロッパでは、1945 年 フランスでキール 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 宮内  博  副会長 石井 哲也  幹事 釜谷 藤男 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 勝利・佐野 幸雄・宮内 宗一・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2013-2014 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

1948 年 イタリアでベリーニ など。 

アメリカでは、1950 年頃、ミキサーを使ったフローズンカクテ

ルの誕生。ベースのお酒を出来るだけ出したバーボンやテキ

ーラベースのカクテル、ライト嗜好でアルコール度数の低いカ

クテルが見られるようになりました。 

1941 年 モスコミュール 1949 年 マルガリータ など 

1980 年代 アメリカではヘルシーダイエットやシェープアッ

プが流行り、更にライト嗜好が強まりました。ウォッカ＋フルー

ツジュースやジンやウォッカ・リキュールのソーダ割り･トニック

割りなどシンプルなカクテルが人気が出ました。シーブリーズ、

ウォッカクランベリーなど。また、ショットグラスでリキュール同

士をミックスしたシューターもこの頃に登場します。世界的にも

沢山の種類の蒸留酒やリキュールが登場していきました。そし

て現在に至るまでカクテルは進化しつづけています。これから

もますます発展していくでしょう。 

ここまでカクテルの歴史を説明しましたが疑問もあります。現

在はカクテルの重要な位置を占めているリキュールがほとんど

取りざたされていません。リキュールについても本日はあえて

触れないで進めますが、リキュールの歴史もかなり古いのです。

例えばペネディクティンと言うリキュールがありますが 1510 年

から存在します。もっとカクテルに使用されてもおかしくはない

のですがあまり使用されていません。リキュールは秘伝・秘酒

として扱われることが多かったので、なかなか世間に出回らな

かったのでしょうか。 

それにしてもカクテルの歴史はおもしろいです。様々な要

因に影響を受けて発展していったのがわかります。今後も発展

することでしょう。 

そしてカクテル・お酒などはコミュニケーションの一つのアイ

テムだと私は考えておりますし、楽しい酒・悲しい酒など色々

な飲み方があったと思いますが、酒をきっかけに自分の中のさ

まざまな人生槙様などを思い出すアイテムだとも思います。そ

んなカクテル・お酒を私の店『Bar Beehive』にて、提供をして

おります。是非ご来店をお持ちしております。その時に本日の

質問・吉情などがございましたら、対応させていただきたいと

思います。本日は、長い間私の話にお付き合い頂きありがとう

ございました。 

最後に私（幸保正東）は、まだまだ未熟者ですのでみなさん

には、ご迷惑などかける場合があると思いますが、愛想を尽か

さないで可愛がってやってください。よろしくお願いします。以

上、私の卓話とさせていただきます。 

―――ニコニコ――― 
宮川雅夫君 

 7 月 9日四男に第１子男の子が誕生し、孫が7人にな

りました。 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 

日  時 平成25年7月30日(火) 例会開始前 

通知方法 幹事より例会場にて各自確認 

議  題 

1・2013-14年度一般会計収支予算案訂正の件  承認 

リトルリーグ助成金交付 
全日本リトルリーグ第31回黒潮選抜野球大会 

日 時：平成25年8月4日（日）・5日（月） 

場 所：銚子市桜井町公園 

少年野球場 

 

 

 

 

銚子リトルリーグ野球協会 

澤田武男会長 

第38回関東近県中学生選抜野球大会 

大会日時：平成23年8月17日(土)・18日(日) 

会  場：銚子市野球場 

★17日の開会式は午前8時から行われます。多くの会員

の皆様のご参加をお願い致します。 

翌日（18日）の表彰式にもご出席をお願い致します。 

 

  前 回 の 例 会 （7／３０） 報 告 

点   鐘  宮内 博 会長 

出席報告 

会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者   ２８ 名  出席率     ７０．００ ％ 

７月１６日        確定出席率  ７１．８０ ％ 

来訪ロータリアン   

大里忠弘君                 （銚子ＲＣ） 

欠席者  １２名 

メークアップ   

宮内(博)君     （8/1国際奉仕・Ｒ財団セミナー） 

澤田君                 （7/31銚子ＲＣ） 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，５８２－ 

累 計 ￥ １２，３４３－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ８，０００－ 

累 計 ￥ ７１，０００－ 


